



Piden que incendios intencionales sean indagados de forma “oportuna”

REGIÓN. Gremios forestales alzan la voz ante las evidentes sospechas de siniestros provocados que han ocasionado graves consecuencias.

Juan Carlos Poblete González
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Entre aplausos y gritos de emoción ingresó a la localidad de Pidima, en horas del mediodía de ayer, el cortejo fúnebre de Gabriel Toro Millacheo, el joven de 31 años de edad que se transformó en el cuarto brigadista forestal fallecido en labores de combate de incendios, en la temporada 2024-2025.

En horas de la tarde-noche del jueves, Toro Millacheo estaba trabajando en labores de extinción de un incendio en un predio llamado Huequén-Cambium, en la comuna de Ercilla, cuando un árbol cayó sobre él, provocándole severas lesiones y un paro cardiorrespiratorio traumático del cual no pudo recuperarse, falleciendo luego de ser llevado al Hospital de Victoria.

Gabriel era padre de una pequeña hija y era originario de la comunidad Juan Antinao, ubicada al interior de Pidima, en Ercilla. Tenía once años de experiencia en el combate de incendios forestales. Esta temporada estaba contratado por la empresa Servicios Forestales Nacimiento (Serfonac), contratista de CMPC.

Según indicaron fuentes de CMPC a El Austral, el incendio en el que Toro Millacheo murió fue el siniestro forestal número 18 ocurrido en el mismo sector de plantaciones de pinos y eucaliptus, en lo que va del verano, por lo que las sospechas de que el foco fue iniciado de forma inten-

“Creo que se deben entregar más recursos y especialización a los equipos de trabajo y mirar experiencias de países con mejores resultados”.

René Muñoz,
gerente de Acoforag

cional son más que fundadas.

“Todo apunta a que son causados de forma intencional, en esa zona”, sostuvo Ignacio Lira, gerente de Asuntos Corporativos de CMPC, tras llegar al Hospital de Victoria el jueves en la noche.

PIDEN DILIGENCIAS

Sobre lo mismo, los gremios forestales han levantado la voz para expresar su preocupación por la generación de incendios intencionales, principalmente por las graves consecuencias que generan los siniestros.

Sobre lo mismo, los gremios han formulado un llamado a las autoridades a concretar “de forma oportuna” las diligencias investigativas necesarias para lograr identificar, ubicar y detener a las personas que generan focos de fuego, de forma intencional.

“En febrero tuvimos dos semanas en donde tuvimos numerosos incendios con multifocos. Si bien la recurrencia ha disminuido, los números en general dicen que, en lo que va de la temporada, se ha podido confirmar que un 26% de los incendios fue-



GREMIOS FORESTALES PLANTEAN QUE SE DEBE MEJORAR LA PREPARACIÓN DE EQUIPOS INVESTIGATIVOS.

60% de los siniestros de la temporada son intencionales, según datos preliminares de los gremios.

ron generados de manera intencional. El problema es que un 52% del total permanece con causa indeterminada y no se conoce su origen. Frente a eso, el llamado que hacemos es que se

hagan las diligencias y las investigaciones pertinentes, pero de forma oportuna, principalmente porque la evidencia se va perdiendo y luego se hace más difícil llegar a resultados”, comenta Antonio Soto, presidente de Corma Araucanía.

“La gran cantidad de incendios y los siniestros con multifocos demuestran que la intencionalidad predomina en esta temporada. Las estadísticas de Conaf apuntan a un 50% a un 60% de

intencionalidad en la Macrozona Sur. Pensamos que lo que se necesita es que entreguen recursos a la Fiscalía y las policías para especializar a los equipos de trabajo para que puedan encontrar a los responsables de forma oportuna. Para mejorar el trabajo de esos equipos, podríamos mirar las experiencias de otros países, en donde los resultados son mejores”, aseveró René Muñoz, gerente de la Asociación de Contratistas Forestales (Acoforag). ❧



Villarrica brindó despedida a vecinos fallecidos en Bolivia

● Con una masiva despedida en el Gimnasio Municipal Carlos Lucas, los habitantes de Villarrica rindieron el último adiós a dos queridos vecinos que murieron en un accidente ocurrido en Bolivia.

Se trata de Pamela Torres Llanquino (43) y Miguel Ángel Torres Llancafilo (44), quienes viajaban a bordo de un bus, que había salido desde Uyuni a Oruro, que colisionó con otro autobús.

El violento impacto, provocado por la irresponsabilidad de uno de los conductores, que iba conduciendo la máquina de pasajeros en estado de ebriedad, dejó 37 pasajeros fallecidos y más 20 heridos.

Luego de intensas gestiones de autoridades, los cuerpos de la enfermera del Cesfam Villarrica y el trabajador de Correos de Chile de Villarrica fueron cremados y trasladados a Villarrica.

La comunidad villarricense participó en un responso en el Gimnasio Carlos Lucas, en donde se vivieron emotivas muestras de cariño a sus familias. ❧